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Sitzung vom 18.05.2023 

 

Ort: Deutsche 
Sporthochschule 
Köln 

 Raum:  Senatsaal & WebEx 

Sitzungsleiter: Luca Beckmann-
Metzner 

 Beginn:  20:01 Uhr 

Protokollführer*in: Nils Lange  Ende:  0:57 Uhr 

Teilnehmer*innen: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Entschuldigt:  
 

Ronja Reichert 
Luca Beckmann-
Metzner 
Eva Kwasny (bis 
22:50 Uhr) 
Fabian Pezl 
(online) 
Jan-Ole Schulz 
Rio Grumbrecht 
Jonas Frechen 
Mathilde Fernau 
 

Nils Lange Gäste:  Malte Westphal 

Florian Knechten (bis 

22:45 Uhr) 

Yurek Fabianek (online 

bis 22:45 Uhr) 

 

Begrüßung 

Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschiedung der letzten Protokolle 

Luca: Sitzungseröffnung und Feststellung der beschlussfähig mit 8 Referent*innen. 

Tagesordnung einstimmig angenommen. 

Protokollbestätigung vom 28.04.2023 geführt von Jan-Ole Schulz: 

0 Dagegen 

2 Enthaltungen 

6 Dafür 

Protokollbestätigung vom 12.05.2023 geführt von Rio Grumbrecht: 

0 Dagegen 
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2 Enthaltungen 

6 Dafür 

 

TOP 1: Berichte  

Ronja: ET Vorbereitung und Planung, Ruderparty und BIG on Stage, SKT-Einladung zum Come-

Together, Anfrage SBV 9 Darts Turnier, Reisevortrag von Niklas Unterstützung, Pfand weggebracht. 

 

Jonas: Wie viele waren bei der Veranstaltung von Niklas da und was waren deine Aufgaben? 

 

Ronja: 60-70 Menschen und Unterstützung in der Organisation. 

 

Mathilde: Treffen für die Mietzuschüsse, Treffen CN bezüglich CSD (Unsicherheiten, ob das realistisch 

ist mit eigenem Wagen), Feedbackstand. 

 

Eva: Design für den HoPo Abend, Bilder fürs AStA Café bestellt, Design und Bewerbung Ersti 

Wochenende, Bafög Studie, Plakate für das schwarze Brett. 

 

Jole: Arbeitsdokumentationsdokument, Kassen für verschiedene Events vorbereitet, Anmeldung für 

das Ersti Wochenende in Absprache mit Fabi, Gehaltszahlungen der AStA Mitarbeitende. 

 

Rio: Auseinandersetzung mit den LAT-Inhalten, KAK (Kölner Asten Konferenz) Auseinandersetzung 

(Ende Juli wird ggf. Bei uns stattfinden), Austausch mit Thomas Steets bezüglich des Semestertickets. 

 

Jonas: nächste Woche Mittwoch findet das Foodsharing Event statt. 

 

Nils: Auseinandersetzung mit den Inhalten des LAT´s, Unterstützung des Feedbackstands von 

Mathilde, Einbettung des Feedbacktools für die studentische Vollversammlung. Darüber hinaus noch 

die Planung des SKT´s mit Campus Noster und Grenzenlos in Bewegung zusammen. 

 

Fabi: Organisation Ersti Wochenende (aufgrund von zu hohen Kosten wird es dieses Jahr keine 

gemeinsame Anreise in einem Bus stattfinden). Nächste Woche Donnerstag Infoveranstaltung für das 

Ersti Wochenende, Bewerbung eines Picknicks mit den anderen ASten aus Köln, Tuti Wahlen am 

15.06. 

 

Luca: Kompliment für die Kostenreduzierung des Ersti Wochenendes. 
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Luca: StuPa Sitzung am Montag (inhaltliche Zusammenfassung), Gespräche mit den studentischen 

Senator*innen bezüglich Rektorenverfahren, AStA Service ist neue Ansprechperson für die Ausleihe, 

Absprachen bezüglich BSoFa Schlüssel, feste Ansprechzeiten für Mathilde, Fabi und Nils, erstes Jour 

fix mit Hochschule in Person von Jole, Jonas und Luca, erster Kontakt mit Herr Widmann bezüglich 

der Baustellensituation. 

 

Todo: Fabi und Mathilde feste Ansprechzeiten an Eva kommunizieren. 

ToDos der letzten Woche: Alle erfüllt. 

 

TOP 2: Protokoll 

Jole: Aufgrund des dezimierten AStA, nimmt die Protokollführung zu viel Zeit ein. Darunter leidet die 

Anteilnahme an vielen Diskussionen innerhalb der Sitzungen.  

 

Flo: Ist dagegen, da Interesse an den Diskussionen zu hoch. Man könnte im Nachhinein zu wenig 

nachlesen. 

 

Fabi: Zustimmung zu Flo. 

 

Malte: Zustimmung, gibt es andere (digitale) Möglichkeiten der Protokollführung? 

 

Rio: Protokollführung nimmt innerhalb der Sitzungen zu viel Zeit in Anspruch und spricht sich für 

andere Möglichkeiten aus. Möglichkeiten der Protokollführung anhand von KI´s? 

 

Jole: Anträge stehen drinnen und TOPs könnten bei dem jeweiligen Referat angefragt werden. KI 

kritisch gegenüber. 

 

Malte: Hat keine Ahnung wie KI´s funktionieren. Wäre aber eine Idee wert, sich das anzuschauen. 

Zeitlicher Aspekt in Betracht ziehen, dass man nach mehreren Monaten noch nachschauen kann, 

welche Argumente aufkamen. 

 

Flo: StuPa könnte weniger kontrollieren, was gerade im AStA abläuft, und es fehlt die Grundlage. 

Verständnis für den hohen Aufwand von Protokollen. 

 

Nils: Vergleich andere Hochschulprotokolle, welche ebenfalls deutlich reduzierter geführt werden. 

Datenschutz noch gegeben, wenn man die Protokolle über KI´s führt? Zustimmung das der 

Arbeitsaufwand zu hoch ist. 

 



 

Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023 

 
AStA der Deutschen Sporthochschule Köln 
Am Sportpark Müngersdorf 6 
Institutsgebäude III 
50933 Köln 
   

4 

Luca: Glaubt das ist eine StuPa Entscheidung. Stimmt dem Vergleich zu den anderen 

Hochschulgremien zu. Digitale Tools haben auch einen Zeitaufwand. 

 

Rio: KI-Programme kosten, Datenschutz braucht eine Genehmigung. 

 

Jole: Widerspruch das wir einen Vorschlag an das StuPa geben können.  

 

Luca: Hört den Wunsch, dass das Transparenzthema beibehalten wird. 

 

Nils: Widerspricht das Wortlaut weglassen zu Transparenzminderung führt.  

 

Flo: Ist offen gegenüber einer Testphase und bringt den Vorschlag ein, bei Beschlüssen einfach Pro´s 

und Con´s zu Beschlüssen dazu zu schreiben. 

 

Jole: Zustimmung zu Flos Vorschlag. 

 

Luca: Wünscht sich einen Austausch in einem Vorstandsmeeting zu einem KI-Konzept für eine 

Probesitzung.  

 

Nils: Schließt du damit Flos Vorschlag aus? 

 

Flo: Stellt nochmal seinen Vorschlag vor. 

 

Malte: Findet KI´s interessant und spricht sich dafür aus, dass man die Protokollführung reduziert. 

 

Luca: Spricht sich dafür aus, dass sich der Vorstand mit der Thematik beschäftigt. 

 

Jole: Möchte Flos Vorschlag ausprobieren und möchte einen Antrag stellen. 

 

Nils: Brauchen wir dafür überhaupt einen Antrag? 

 

Malte, Flo und Rio: Nein brauchen wir nicht. 

 

Jonas: Möchte auch abseits von Beschlüssen inhaltliche Zusammenfassungen. 

 

Jole und Luca Zustimmung und Aussicht zu einem How to Protokollführung. 

 

TOP 3: Reflexionsgutachten/Strategiepapier SpoHomeComing Ball 
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Luca: Wunsch nach Aufarbeitung in Form von einer AG der beiden Thematiken. 

 

Fabi: Fehlende Transparenz von Risiko und finanzieller Planung. 

 

Rio: Rote Karte gibt einen Beschluss, plus Zwischenbericht aus dem ehemaligen AStA. 

 

Flo: Zustimmung an Rio. 

 

Luca: Möchte die Diskussion in eine AG verlagern. 

 

Todo Luca erstellt AG zu TOP3. 

TOP 4: Aufarbeitung Finanzlage 

Nils und Jole: möchten die letzten Jahre aufarbeiten. 

 

Jole: Weiß nicht, ob das die Aufgabe des Haushaltsausschusses ist. 

 

Luca: Glaubt nein, aber jeder Ausschuss arbeitet anders und dementsprechend Absprache 

erwünscht.  

 

Jole: Möchte eine StuPa AG draus machen, da wir sonst den Haushaltsausschuss dafür bezahlen 

müssten und das können wir uns nicht leisten. 

 

Flo: Haushaltsausschuss kann selbst entscheiden, womit er sich beschäftigen möchte. 

 

Todo Jole erstellt AG Aufarbeitung Finanzlage. 

TOP 5: BIG on Stage 2023 

Ronja: Am 14.06 findet BIG on Stage statt. Organisiert vom Institut für Musik, Tanz und Bewegung. 

Anfrage, ob wir da Getränke verkaufen wollen. 

 

Rio: Nein, weil wir sind keine Service Arbeit.  

 

Ronja: Veranstaltung cool, aber wir haben keine Kapazität plus finanzieller Mehrwert geringfügig. 

 

Nils: Auch dagegen, weil zu viel Aufwand mit SKT etc. 

 

Luca: Aus Kapazitäten Sicht nein, aber künftig nicht pauschal verneinen. 
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Rio: Falsches Verständnis des AStA. 

 

Fazit: Dieses Jahr leider keine Kapazitäten in der Planung oder Jury teilzunehmen, jedoch verweis auf 

Come-Together im Anschluss des SKT. 

TOP 6: DHM Party Rudern 

Luca: Vorstellung, dass das Organisationsteam der DHM im Rudern angefragt haben, ob wir für die 

Abschlussfeierunterstützung am 08.07.23 Kapazitäten haben. 

 

Fazit: Leider keine Kapazitäten, daher keine Unterstützung von uns. 

TOP 7: SGS Antrag SPJ 

SPJ-Antrag für ein Flunkyballtrunier am 22.06. 

 

Klärung bis nächste Woche wieviel dürfen die SGS überhaupt beantragen und Konzeptentwicklung.  

 

Todo Jole: Entwickelt bis nächste Woche verschiedene Konzepte zu der Verteilung der SGS-Finanzen. 

 

TOP 8: Ergebnisse Feedbackstand 

Mathilde: Stellt die Auswertung der Feedbacktools des AStA vor. 

 

Wunsch Feedback transparent zu machen. 

 

Wunsch nach referatsbezogener Auseinandersetzung mit dem vorgestellten Feedback. 

 

Überlegung zu einem Insta Highlight mit Vorstellung und Themenbezogenen Inhalten. 

 

Todo Mathilde und Rio: Setzen sich mit der weiteren Feedback Verarbeitung auseinander. 

TOP 9: Änderungsvorschläge Geschäftsordnung 

Arbeitsstundendokumentation können beim Finanzreferenten angefragt werden. 

 

To Do an alle: Awarenessleitfaden durchlesen und Abstimmungsfertig vorbereiten. 

 

Antrag auf Sitzungpause von 5min bis 22:35 Uhr. 
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Einstimmig angenommen. 

 

Werteverständnis wird verschoben. 

 

Todo Rio:  Schreibt bis nächste Woche einen Vorschlag für ein Werteverständnis und alle überlegen 

sich Werte, die Sie mit einbringen wollen. 

 

Todo Luca: kontaktiert die vergangenen AStA Referent*innen das die AStA Klamotten zurückgegeben 

werden müssen. 

 

Zukünftige Handhabung der Textilien soll in der GO festgehalten werden. 

 

Yurek, Flo, Fabi und Eva verlassen die Sitzung 

 

Nils: Antrag auf Sitzungsverlängerung bis Vollendung TOP 10 Sonstiges. 

 

2 Stimmen dagegen 

1 Enthaltung 

3 Stimmen dafür 

 

Luca: Antrag auf Verabschiedung der AStA Geschäftsordnung. 

 

Einstimmig angenommen. 

 

TOP 10: Sonstiges 

Antrag Malte Westphal:  

Der SBV6 Handball Kurs veranstaltet am 21.06.2023 von 13:00 – 16:00 die 1. Spoho Holf Open. 

Hierfür haben wir uns erhofft, die Unterstützung des AStA zu erhalten. Die Planung und 

Durchführung des Events werden komplett von unserem Kurs übernommen. Es wäre sehr hilfreich 

für unsere Veranstaltung, wenn der AStA beschließen würde uns strukturell in Form einer 

Musikanlage und der Pavillons unterstützen könnte. Außerdem wäre eine Bewerbung unserer 

Veranstaltung über alle öffentlichkeitswirksamen Kanäle wünschenswert. 

 

Fabi Pezl kommt um 23:04 Uhr wieder ins Meeting. 

 

Emily Runck betritt um 23:05 Uhr das Meeting. 
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Abgeänderter Antrag von Luca Beckmann-Metzner: Der AStA unterstützt den SBV6 Kurs in 

Beteiligung von Malte Westphal bei der Umsetzung der Veranstaltung durch Bereitstellung der AStA-

Pavillon, Musikanlage und durch die Bewerbung der Veranstaltung über die AStA Kanäle. 

 

Einstimmig angenommen 

 

Eilantrag Nils: Ich stelle den Eilantrag für die Sitzung am 18.05.2023 für den TOP10 Sonstiges, zur 

Aussprache und Beschlusswirksamkeit für den Umgang mit der Hochschulleitung bezüglich der 

Baustellen Thematik. 

 

0 Stimmen dagegen 

3 Enthaltungen 

4 Stimmen dafür 

 

Brainstorming wie wir mit der Baustellensituation umgehen wollen. 

 

Antrag Luca: Der AStA beschließt in der Sitzung am 18.05. die gemeinsam verschriftlichte E-Mail an 

den Rektor Heiko Strüder zu verschicken. 

 

Antrag Fabi zur namentlichen Abstimmung: 

 

Einstimmig angenommen.  

 

Antragsergebnisse: 

 

Fabi dagegen 

 

Luca, Ronja, Mathilde, Jole, Rio, Nils dafür 

 

Keine Enthaltung 

 

Fabi hat die Sitzung um 0:56 Uhr verlassen 

 

Sitzung geschlossen um 0:57 Uhr 

Zusammenfassung der To-Do’s und Beschlüsse 

Todo´s:  

Fabi und Mathilde feste Ansprechzeiten an Eva kommunizieren. 
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Luca erstellt AG zu TOP3 Reflexionsgutachten/Strategiepapier SpoHomeComing Ball 

Jole erstellt AG Aufarbeitung Finanzlage. 

Jole entwickelt bis nächste Woche verschiedene Konzepte zu der Verteilung der SGS-Finanzen. 

Mathilde und Rio setzen sich mit der weiteren Feedback Verarbeitung auseinander. 

Alle Awarenessleitfaden durchlesen und Abstimmungsfertig vorbereiten.  

Rio schreibt bis nächste Woche einen Vorschlag für ein Werteverständnis und alle überlegen sich 

Werte, die Sie mit einbringen wollen. 

Luca kontaktiert die vergangenen AStA Referent*innen das die AStA Klamotten zurückgegeben 

werden müssen. 

 

Beschlüssse:  

Luca: Antrag auf Verabschiedung der AStA Geschäftsordnung. 

Einstimmig angenommen. 

Abgeänderter Antrag von Luca Beckmann-Metzner: Der AStA unterstützt den SBV6 Kurs in 

Beteiligung von Malte Westphal bei der Umsetzung der Veranstaltung durch Bereitstellung der AStA-

Pavillon, Musikanlage und durch die Bewerbung der Veranstaltung über die AStA Kanäle. 

 

Einstimmig angenommen 

 

Antrag Luca: Der AStA beschließt in der Sitzung am 18.05. die gemeinsam verschriftlichte E-Mail an 

den Rektor Heiko Strüder zu verschicken. 

 

Antrag Fabi zur namentlichen Abstimmung: 

 

Einstimmig angenommen.  

 

Antragsergebnisse: 

 

Fabi dagegen 

 

Luca, Ronja, Mathilde, Jole, Rio, Nils dafür 

 

Keine Enthaltung 
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